

LA GRANDE MAISON HENRIQUE, 100, Boulogne Sainte-Antoine, à Paris, a fondé à Lille, ses Nationals, n° 176, tél. 24-34, une école universelle où se trouvent réunies les œuvres des plus artistiques, du tout ce que le confort moderne a créé en fait de mobilier.

La Maison vend des meubles complets de tous styles et de tous prix. Elle entrepose et fournit les dérangements d'intérieur, étudiées avec le goût le plus sûr et le mieux approprié aux besoins actuels. 4865

INSTITUT POPULAIRE DE ROUBAIX (rue des Ursulines). Préparatoire de l'École (Société de secours mutuels et de dotations). Recette de 10 h. 1/2 du matin à midi 1/2.

Rentrez à l'heure et payez : Perception des assujettis à la loi, de 1/2 à midi 1/2.

Secrétariat du Peuple : Consultations générales, de 11 h. 1/2 à midi 1/2.

GOUVERNEMENT DE GAZ — Voir aux annonces par la Société Roubaïenne d'Eclairage. 38301

PHARMACIENS DE GARDE POUR LA JOURNÉE DU DIMANCHE 4 MAI. — MM.

Ferraille, rue de Lille; Leclerc, place Fosse-aux-

Chênes; Noyen, rue de Lamoy.

MALADIES DU COEUR ET DU POUMON.

MALADIES CHRONIQUES. Consultations de 2 h. à 4 h. DOCTEUR NARET, 48, rue de Lille, à Roubaix. 52323

POUR LES BABYS. Robes, Chapeaux, Manteaux, Douillettes, Cols de lingerie à la Maison spéciale de Blanc Robichet-Verdonck, 50, Grande-Rue, à Roubaix. Un joli bloc-note avec crayon est offert aux enfants. 32630

NOS BLOUSSES sont les plus élégantes et le meilleur marché de la région. Aux Sœurs de Charité, 33, rue du Vieil-Abreuvoir, Roubaix. 42655

CROIX LA FÊTE JEANNE D'ARC PAVOISONS!

Tous les coeurs français battent aujourd'hui à l'unisson dans l'allégresse que leur procure le souvenir de l'épopée de Jeanne d'Arc, dans la confiance patriotique dont le nom glorieux de la noble héroïne est le symbole.

Habitants de Croix, de Wasquehal et des localités voisines, unissons-nous au pays tout entier pour célébrer avec enthousiasme la fête de Jeanne d'Arc, en pavoisant et en illuminant avec ensemble nos habitations.

LA Fête-Concours de Gymnastique organisée par les Alpins

La population Croisienne recevra aujourd'hui, dimanche, plus de 600 gymnastes. Elle les reçoit chaleureusement, d'autant plus qu'ils viennent lui donner le spectacle impressionnant d'une grande fête de gymnastique.

Les sociétés de gymnastique, qui entretiennent et développent chez nos jeunes gens la vigueur et la souplesse physique et leur facilitent l'habileté de la discipline sont les organismes les plus aptes à former nos futurs soldats. Elles groupent sous la direction de chefs compétents la jeunesse française, les fils du peuple surtout. De cette bonne et fructueuse camaraderie qui règne parmi tous ces gymnastes.

C'est donc l'intérêt de tous les Français d'encourager ces belles et patriotiques initiatives et de témoigner aux gymnastes en venant les admirer dans leurs évolutions, la reconnaissance que tous leur doivent.

Voici le programme de la soirée :

1. A 4 heures, défilé par la place St-Pierre, le castor de l'Église, la "vie Kleber", la rue de Roubaix; La Grande-Rue, l'avenue des Maréchaux, la rue de la Paix, et la rue Jeanne d'Arc. 2. Remise générale avec bâtonnets, aux policiers. 3. Production par les sociétés primées. 4. Exercices par les élèves de l'École Jeanne d'Arc: 5. Trajet artistique par les gymnastes; 6. Courses de relais par les deux équipes de 7. Défilé des groupes; 8. Discours; 9. La Marseillaise.

LA BUDAISE DE LA RUE CHARLES-QUINT. — À l'occasion de la descente de la statue de Charles Quint et Saint-Vincent, les débits de boissons situés dans ces rues et aux angles peuvent rester ouverts jusqu'à deux heures d'umatin, la nuit du dimanche à midi 3 mai courant.

LANNOY LA FÊTE DE JEANNE D'ARC PAVOISONS!

Partout aimée et admirée en France, la mémoire de Jeanne d'Arc, la Vierge de Domrémy, qui délivra la Patrie de l'invasion étrangère, est plus chérie encore, s'il se peut, du peuple des campagnes; parce qu'elle était elle-même une modeste villageoise.

Les laborieuses populations des cantons de Lannoy et de Clos-Fontaine prouvent aujourd'hui, leur affection pour la grande Française et leur attachement au sol natal qu'elle a si vaillamment défendu, en pavoisant et en illuminant leurs maisons, dans une pensée d'union nationale.

ÉCLAIRAGE ELECTRIQUE. — L'empereur de commerce et industrie ayant demandé une demande de concession pour l'éclairage public et particulier, vient de se terminer par un avis favorable au projet, émis par le commissaire enquêteur, M. Henri Delacroix, maire d'Hénin.

TOUFFLEURS ESTABLISSEMENT D'UNE LIGNE TELEPHONIQUE. — Enquête. Les habitudes sont informées que l'entreprise est ouverte à la Malo-les-Mines et à 10 mètres, à l'effet de recevoir leurs observations, il y a lieu, relativement au projet d'établissement d'une ligne téléphonique de Lannoy à Tourcoing. Le dépôt de l'application est déposé à la Matrice, et sera mis à la disposition des intéressés, aux jours ci-dessus énoncés.

TEMPS L'HEURE DE LA RETRAITE. — En raison du festival d'aujourd'hui, la permission d'une heure est accordée à tous les cabaretiers de la commune.

A FEMINA LILLE — 94, rue Nationale, 94 — LILLE Hobex, Coquumes, Toilettes lingerie pour Dames et enfants 52582d

WATTRELOS Le Pavoiement en l'honneur de Jeanne d'Arc

Aujourd'hui, d'un bout du pays à l'autre, l'emblème tricolore flotte sur toutes les mai-ses.

Cette splendide levée de drapeaux proclame que la France n'a qu'un seul cœur lorsqu'il s'agit de payer à sa Libératrice Jeanne d'Arc le tribut de hommage dont elle est dévouée et d'affirmer son patriotisme.

Les Wattrelosiens rivalisent aujourd'hui d'entrain pour pavoyer et illuminer leurs demeures en l'honneur de la France et de Jeanne d'Arc.

UN CHARGEMENT UN TOMBEREAU. — Un maître de meuble de M. Wauters, entrepreneur, a été tué dans l'explosion d'un chargeur de la terre sur un tombereau. Le blessé, M. Fernand Cardon, âgé de 19 ans, demeurant rue de Wattrelos à Lomé, a fait l'objet des constusions médicales dans la matinée, dans des conditions gauches, devrait d'après le docteur Montaigne, subir une incapacité de travail de quinze jours.

VOL D'UNE MONTRE. — M. Caillies, commissaire de police, a ouvert une enquête relative à un vol de montre, en argent, au préjudice de M. J.-B. Lefèvre, marchand de bijoux, rue du Marché du Bois. D'après les renseignements recueillis par le magistrat, l'auteur du vol serait une jeune fille de 17 ans, dont le domicile est inconnu. Celle-ci aurait été dérobée dans la nuit du 28 au 29 mars en sollicitant un secours qui lui fut remis. Ce n'est qu'après son départ que l'on s'aperçut du vol.

POUR vos CHEVEUX EXIGEZ PÉTROLE HAHN Parfums, Perfumes, etc. — 6000: F. VIBERT, Lyon.

TOURCOING

Le journal du dimanche 4 mai :

Fête de Jeanne d'Arc. Pavoisons.

Marché.

Musique, de 10 h. à 1 h.

Ouvert d'épargne, de 8 h. à 11 h. 1/2.

Bibliothèque populaire, de 10 h. à midi.

Bibliothèque catholique, 16, rue des Orphelins, 100, rue des Ursulines.

Consultations juridiques municipales, à l'Institut Social, de 10 h. à midi.

Secrétaires du Peuple, Maisons des Œuvres, 85, rue des Ursulines.

Œuvre de Saint-Pierre-d'Aligre, rue des Ursulines, 85, de 7 h. 1/2 à 9 h. du matin.

À 9 h. 1/2, audience à la Cour des Ursulines.

À 10 h. 1/2, conférence à Jeanne d'Arc.

À 11 h. 1/2, concert par l'Harmonie Municipale, sur la place des Halles.

À 12 h. 1/2, banquet des Médallés du travail, 201, rue de la Maloëse.

HALLUIN. — Festival dans le quartier de l'Abattoir.

RONQ. — Inauguration du dropeau des « Médailles du Blanc-Four ».

NEUTRALITÉ

La scène se passe dans une de nos écoles publiques de petites filles, un après-midi de la semaine dernière pendant un des orages que nous ont valé quelques journées d'exceptionnellement chaude.

Le tonnerre gronde longuement; la foudre tombe avec fracas, les éclairs zigzaguent dans un ciel bas et noir.

Les petites filles ont peur.

Une d'elles que sa mère a habitué à faire le signe de la croix à la vue d'un éclair fait publiquement le geste chrétien.

« Qu'est-ce que vous faites donc? questionne alors la maîtresse. Ce n'est pas cela qui va faire cesser l'orage. »

La petite fille rougit et n'ose dire un mot.

Mais la maîtresse a produit son petit effet.

Elle s'est moquée ainsi d'une pratique que des parents, dans leur liberté sacrée de diriger l'éducation de leurs enfants, avaient donné à leur fille et que la neutralité officielle lui interdisait de juger.

Libre à elle de ne pas croire à la divinité; mais en se permettant des réflexions de ce genre, elle s'est départie du respect qui lui est commandé à l'égard des croyances religieuses des enfants qui lui sont confiés.

Nous savons bien que de tels incidents sont encore des exceptions dans notre région, mais c'est déjà trop qu'il puisse s'en produire.

On s'étonne parfois de l'attitude des catholiques à l'égard de l'école publique. Mais elle s'explique par des faits de cette sorte qui se multiplient vraiment trop.

La neutralité, sans doute, n'est pas l'idéal mais puisque c'est le régime officiel, qu'elle soit au moins observée.

F. D.

La Fête de Jeanne d'Arc

La Jeunesse Catholique de Tourcoing est restée seule cette année à organiser un cortège en l'honneur de Jeanne d'Arc. Ses groupes défilèrent aujourd'hui dans nos rues drapées au vent, tambours battant pour fêter la grande française. Il est certain qu'ils rencontrèrent sur tout le parcours la sympathie de tous les habitants et ceux-ci, dans les rues traversées par le cortège et dans toute la ville ne manqueront pas de pavoyer aux couleurs de France et de Jeanne, afin d'associer aux témoignages de reconnaissance et d'admiration qui, aujourd'hui s'en voulent de toute la France vers celle qui la sauva.

On a vu cette année, à Paris, les élus de la Seine, représentants de tous les partis, unis pour demander à leurs concitoyens le pavement et l'éclairage. On les verra aujourd'hui défilant en corps dans le tête du cortège qui défile imposant dans les rues de la capitale.

Pourquoi à Tourcoing ne verrouisons-nous pas un jour la même chose?

Jeanne d'Arc, en effet, symbolise au plus haut point l'unité de la patrie. Elle appartient à tous les Français. Sur son nom, ils peuvent aisément faire l'union. Paris a donné l'exemple. Que la France le suive et la Fête de Jeanne d'Arc sera bientôt une fête officiellement nationale.

Les laborieuses populations des cantons de Lannoy et de Clos-Fontaine prouvent aujourd'hui, leur affection pour la grande Française et leur attachement au sol natal qu'elle a si vaillamment défendu, en pavoyant et en illuminant leurs maisons, dans une pensée d'union nationale.

L'augmentation des patentnes

UNE NOTE DE LA MUNICIPALITÉ

La Mairie de Tourcoing, nous communiquons la note suivante :

POUR répondre à certains propos malveillants qui présentent l'Administration municipale comme responsable de l'augmentation des patentnes qui frappent certaines personnes, nous déclarons que les patentnes sont déterminées par la délimitation de la ville et de la commune de Tourcoing.

JEUNESSE CATHOLIQUE. — Rassemblement de tous les groupes aura lieu à 11 h. 1/2 au Patronage Saint-Christophe, place Leverrier, pour le cortège en l'honneur de Jeanne d'Arc.

LA SUITE DE LA DEMARCHE QUINQUENAINE. — A l'occasion de la descente de la statue de Charles Quint et Saint-Vincent, les débits de boissons situés dans ces rues et aux angles peuvent rester ouverts jusqu'à deux heures d'umatin, la nuit du dimanche à midi 3 mai courant.

TOUFFLEURS

ESTABLISSEMENT D'UNE LIGNE TELEPHONIQUE. — Enquête.

Les habitudes sont informées que l'entreprise est ouverte à la Matrice et à 10 mètres, à l'effet de recevoir leurs observations, il y a lieu, relativement au projet d'établissement d'une ligne téléphonique de Lannoy à Tourcoing. Le dépôt de l'application est déposé à la Matrice, et sera mis à la disposition des intéressés, aux jours ci-dessus énoncés.

TEMPS

L'HEURE DE LA RETRAITE. — En raison

du festival d'aujourd'hui, la permission d'une heure est accordée à tous les cabaretiers de la commune.

A FEMINA

LILLE — 94, rue Nationale, 94 — LILLE

Hobex, Coquumes, Toilettes lingerie

pour Dames et enfants 52582d

WATTRELOS

Le Pavoiement

en l'honneur de Jeanne d'Arc

Aujourd'hui, d'un bout du pays à l'autre,

l'emblème tricolore flotte sur toutes les mai-ses.

Cette splendide levée de drapeaux proclame que la France n'a qu'un seul cœur lorsqu'il s'agit de payer à sa Libératrice Jeanne d'Arc le tribut de hommage dont elle est dévouée et d'affirmer son patriotisme.

Les Wattrelosiens rivalisent aujourd'hui d'entrain pour pavoyer et illuminer leurs demeures en l'honneur de la France et de Jeanne d'Arc.

UN CHARGEMENT UN TOMBEREAU. — Un maître de meuble de M. Wauters, entrepreneur, a été tué dans l'explosion d'un chargeur de la terre sur un tombereau. Le blessé, M. Fernand Cardon, âgé de 19 ans, demeurant rue de Wattrelos à Lomé, a fait l'objet des constusions médicales dans la matinée, dans des conditions gauches, devrait d'après le docteur Montaigne, subir une incapacité de travail de quinze jours.

VOL D'UNE MONTRE. — M. Caillies, commissaire de police, a ouvert une enquête relative à un vol de montre, en argent, au préjudice de M. J.-B. Lefèvre, marchand de bijoux, rue du Marché du Bois. D'après les renseignements recueillis par le magistrat, l'auteur du vol serait une jeune fille de 17 ans, dont le domicile est inconnu. Celle-ci aurait été dérobée dans la nuit du 28 au 29 mars en sollicitant un secours qui lui fut remis. Ce n'est qu'après son départ que l'on s'aperçut du vol.

POUR vos CHEVEUX EXIGEZ PÉTROLE HAHN Parfums, Perfumes, etc. — 6000: F. VIBERT, Lyon.

POUR vos CHEVEUX EXIGEZ PÉTROLE HAHN Parfums, Perfumes, etc. — 6000: F. VIBERT, Lyon.

POUR vos CHEVEUX EXIGEZ PÉTROLE HAHN Parfums, Perfumes, etc. — 6000: F. VIBERT, Lyon.

POUR vos CHEVEUX EXIGEZ PÉTROLE HAHN Parfums, Perfumes, etc. — 6000: F. VIBERT, Lyon.

POUR vos CHEVEUX EXIGEZ PÉTROLE HAHN Parfums, Perfumes, etc. — 6000: F. VIBERT, Lyon.

POUR vos CHEVEUX EXIGEZ PÉTROLE HAHN Parfums, Perfumes, etc. — 6000: F. VIBERT, Lyon.